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Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2024 года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

Òàíöóþò âñå!
Äåíü ìàòåðè                                         .

носило танцевальный ха-
рактер, причем прослежи-
вался явный уклон в сторо-
ну русского народного
творчества – кокошники,
цветастые рубахи навы-
пуск и все в таком духе.
Выступали в основном
школьники разных возрас-
тов. Танцевальные номера
были и коллективными, и
сольными. Хочется особен-
но отметить танец Насти
Кузьменко, она исполнила
нечто экзотическое, в ин-
дийском или ближневос-
точном духе. Настя танце-
вала с двумя веерами, ко-

Впрочем, назвать имен-
но концертом прошедшее
мероприятие можно с не-
которой натяжкой. Вокаль-
ных выступлений на этот
раз было совсем немного,
хотя они и оказались доста-
точно яркими. Например,
зрителям пришлось по вку-
су выступление Вити Лопа-
тина, он зачитывал рэп, на-
писанный группой «Даб-
ро», трек назывался «Ты
знаешь, мам...». Весьма
эмоциональная штука,
присутствующих в зале
женщин явно растрогало.
Большинство выступлений

В аянском культурном центре прошел торжественный концерт, посвященный, наверное,
самому сердечному и теплому празднику – Дню матери.

торые украшала яркая и
почти воздушная материя,
– выглядело броско и по-
своему очаровательно.
Жаль, что номер оказался
очень короток. Также, не-
ким новшеством показа-
лась сценка, обыгранная в
духе театра теней. Артисты
выступали за белым полот-
ном, и зрители могли раз-
личить только силуэты,
тени, блуждающие по бело-
му «экрану». Подобный
подход явно выглядел све-

жо и добавлял номеру глу-
бины.

В целом зрители оказа-
лись довольны насыщенной
и динамичной программой,
хотя некоторые постоянные
посетители культурного
центра (знатоки аянской
сцены) сетуют, что успели
соскучиться по нашим ме-
стным вокальным звездоч-
кам. Действительно, без све-
та звезд любая ночь темна и
беспроглядна.

Сергей ЛАПОНИКОВ.

нечно, вели беседу. Говорили о родственниках, о цен-
ности семьи, о любви и внимании, которое необходимо
каждому.

Чайные посиделки посетил представитель местного
пенсионного фонда. В неформальном ключе озвучили

В прошлые выходные библиотека организовала чай-
ные посиделки, приуроченные ко Дню матери. При-
глашали всех желающих, но, по факту, собрался тес-
ный и уже «классический» местный кружок. Пили чай,
читали стихи, слушали звезд советской эстрады и, ко-

Äåíü ìàòåðè - äóøåâíûé ïðàçäíèê

Уважаемые жители Хабаровского края!
Сегодня - день мужественных и упорных людей, ко-

торые доказывают, что на пути к цели нет никаких
преград.

Как отмечает Президент России Владимир Влади-
мирович Путин: «Отношение к людям с особенностями
по здоровью - это показатель зрелости общества, его
человеческой,  гражданской ответственности.  И мы
видим, что в современной России это отношение изме-
нилось и продолжает меняться в лучшую сторону. Об-
щество, государство больше не замалчивают пробле-
мы людей с инвалидностью, не пытаются отвернуться
и закрыть глаза, а, напротив, уделяют этим темам всё
больше и больше внимания».

В Хабаровском крае проживает более 64 тысяч лю-
дей с особенностями здоровья, около 5,5 тысячи из них
- дети. И они успешно учатся, осваивают востребо-
ванные специальности в колледжах и вузах, реализуют
себя в работе, творчестве, волонтёрском движении.

Мы обеспечиваем возможности трудоустройства:
заквотированы рабочие места более чем в 1800 орга-
низациях края. Внесены изменения в законодательство,
предусматривающие аренду рабочих мест для граж-
дан с ОВЗ.

На традиционных физкультурно-спортивных фести-
валях люди с действительно безграничными возмож-
ностями соревнуются в таких видах, как бочча, дартс,
настольный теннис, гонки и фигурное вождение коля-
сок, даже пауэрлифтинг.

В 2023 году в III Международных инклюзивных иг-
рах в Липецке участвовали более 30 представителей
края. Наши спортсмены завоевали две «бронзы», два
«серебра» и специальный приз в номинации «Авторс-
кое исполнение».

Мы - постоянные участники национальных чемпио-
натов профессионального мастерства «Абилимпикс»,
лидеры по количеству медалей среди субъектов ДФО.
В нашей копилке - 39 наград, почти треть от всех за-
воёванных дальневосточниками. Наши успехи в движе-
нии «Абилимпикс»,  к  которому  мы присоединились  в
2016  году,  отмечены  на Международной  выставке-
форуме «Россия».

С этого года в крае внедряется система долговре-
менного ухода, благодаря которой нуждающиеся граж-
дане будут бесплатно получать помощь по уходу. Пи-
лот запущен в Хабаровске и Комсомольске-на-Амуре с
дальнейшим тиражированием по всему региону - эту
инициативу  поддержал Глава  государства.

Дорогие друзья!
Вы - образец силы духа, каждый день вы демонстри-

руете, что нет ничего невозможного!
Отдельная благодарность тем, кто занимается ре-

абилитацией и социальной адаптацией людей с огра-
ниченными возможностями, помогает им и дарит за-
боту и внимание.

Желаю вам успеха и благополучия! Знаю, вместе мы
решим любые вопросы и достигнем всех целей!

Веры, надежды и любви!
Ведь любовь к России и Хабаровскому краю - это то,

что нас объединяет!
М.В. Дегтярев,

губернатор, председатель правительства
Хабаровского края.

В библиотеке райцентра все отмечают по-своему, спокойно, без лишнего официоза. Собираются
тесным кружком сельские старожилы и ветераны труда, когда вареники лепят, когда гоняют чаи с
домашней выпечкой. Главное, чтобы подвернулся хороший повод, а собраться для душевной беседы и

культурного отдыха – не проблема. Старожилы в райцентре - народ деловой и активный.

весьма ценную информацию – о том, как не стать жерт-
вой бессовестных мошенников, которые специально
«метят» в пенсионеров. Раздали памятки. Предупреж-
ден - значит, вооружен. В конечном итоге сошлись на
том, что главное - не терять головы и не поддаваться эмо-
циям. Мошенники именно на это и рассчитывают, на то,
что вы растеряетесь и станете реагировать эмоциональ-
но. А нужно думать головой и проверять факты. Конеч-
но, никакие личные данные нельзя никому сообщать. Мо-
шенник может назваться хоть полковником ФСБ, хоть со-
трудником банка, на звонки с неизвестных номеров луч-
ше вообще не отвечать.

Сергей ЛАПОНИКОВ.
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Операция «Жилище»
                                         . Ïðîôèëàêòèêà

В райцентре провели один из этапов «Профилак-
тической операции «Жилище». Данная «операция»
осуществляется по всему району согласно постанов-
лению администрации. Её суть, насколько можно су-
дить, заключается в том, чтобы обезопасить жили-
ща граждан от пожаров на период отопительного
сезона, да и вообще – профилактика, инструктаж и
снова профилактика.

Для выполнения операции была сформирована «удар-
ная» рабочая группа, в которую вошли местные специа-
листы из разнообразных организаций – сотрудники по-
лиции и пожарной части, электрик ММУП «Коммуналь-
ник», глава сельского поселения, волонтеры и предста-
вители добровольческих пожарных формирований, даже
специалист из местного приюта участвовал в рейде. Столь
«разношерстный» коллектив участников, по-видимому,
объясняется тем, что особенно пристальное внимание
во время проверки уделяли многодетным и социально
незащищенным семьям.

Рабочая группа обходила дома, общалась с населени-
ем, проводила инструктаж по правилам пожарной безо-
пасности, раздавала памятки. Электрик осмотрел состо-
яние электропроводки в жилищах, в некоторых домах

ны Осипенко, в районе 10 городской больницы в Хаба-
ровске, где пациент может находиться до 6 месяцев.

П.Н.: Главное, чтобы люди понимали: то, что мы дела-
ем – кодируем, это вынужденная процедура, которая
помогает человеку социально восстановиться – устро-
иться на работу, вернуться к семье. А потом он должен
понимать, что должен продолжать лечение. На самом
деле - это сложное, тяжелое заболевание, которое требу-
ет постоянного лечения и самолечения. Под самолече-
нием понимается личное участие в психологической груп-
пе, в психологической работе. У нас есть онлайн-груп-
пы, т.е. очень легко выходим по программе Zoom на груп-
пу, где очень многие участвуют. Работа групп идет до
самого вечера и в субботу, и в воскресенье. Так устрое-
но, чтобы было удобнее людям работающим, которые
уже социально восстановились, обустроились, но всё
равно им нужна психологическая поддержка. Мы, ко-
нечно, всех пациентов мотивируем.

Вообще, специалиста приглашали в район летом, но в
летний период у нас была проблема – отсутствие авиа-
билетов.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Врач наркологического диспансера краевой пси-
хиатрической больницы (на Постышева 13) Петр
Николаевич Голубев в течение недели работал в
Нельканской участковой больнице - проводил кон-
сультации, занимался лечением, кодировкой паци-
ентов, людей, попавших в трудную жизненную ситу-
ацию. Врач действовал в рамках социальной про-
граммы.

За врачом закреплен Хабаровский сельский район, а
это 88 тысяч человек, также специалисты оказывают ле-
чебно-консультативную помощь отдаленным районам,
таким как наш.  В захребтовой части района врач уже
работал в 2019 году. В этом году он побывал в Ульчском
районе, в Де-Кастри. Летом специалисты наркологичес-
кого диспансера выезжают вместе с бригадами других
врачей в «речные» командировки на теплоходе «Здо-
ровье».

По словам врача, у каждого заболевания есть меха-
низм лечения, особенно тяжелые случаи рекомендуют
лечить в больнице. Для этого у них есть специальные
программы реабилитации. Предусмотрена длительная
стационарная реабилитация в заведении по улице Поли-

Главное – социально восстановиться
                                         . Çäîðîâüå

Правительством Хабаровского края 20 ноября
2023 г. принято постановление № 528-пр “О едино-
временной денежной выплате гражданам Российской
Федерации, награжденным медалью “За оборону Ле-
нинграда” или знаком “Жителю блокадного Ленинг-
рада”, в связи с 80-летием полного освобождения Ле-
нинграда от фашистской блокады”.

Указанным постановлением предусмотрена единовре-
менная денежная выплата в размере 10 000 рублей граж-
данам, награжденным медалью “За оборону Ленингра-
да” или знаком “Жителю блокадного Ленинграда”, в свя-
зи с 80-летием полного освобождения Ленинграда от
фашистской блокады.

Единовременная денежная выплата производится в
период с декабря 2023 г. по январь 2024 г. в беззаяви-
тельном порядке на основании сведений, содержащих-
ся в базе данных центра социальной поддержки населе-
ния.

Граждане, сведения о которых отсутствуют в базе дан-
ных, могут подать до 1 декабря 2024 г. в центр социаль-
ной поддержки населения по месту жительства заявле-
ние о предоставлении единовременной денежной вып-
латы.

Отдел социальной поддержки населения
по Аяно-Майскому району.

В Нелькане есть ветеринар
                                         . Àêòóàëüíî

оленеводческом совхозе «Нельканский» и в частных
предприятиях, по специальности ветврач, в свое вре-
мя, будучи молодым, закончил Биробиджанский сель-
хозтехникум.

В сентябре провел вакцинацию собак от бешенства
в Джигдинском поселении, в организационном реше-
нии вопроса большую помощь оказала глава поселе-
ния Альбина Кизилова. На сегодняшний день осталось
40 доз вакцины из двухсот, бесплатная вакцинация со-
бак и кошек от бешенства продолжается, вакцина для
животных безвредная.  В Нелькане врач осуществил
подворовой обход граждан и провел вакцинацию охот-
ничьих собак. Сельчанам нужно помнить, что бешен-
ство является одной из самых опасных инфекционных
болезней человека и животных.

В захребтовой части района много кто держит хо-
зяйство, и без услуг ветеринара никак не обойтись. В
летний период от сибирской язвы прошел вакцинацию
крупный рогатый скот (коровы), в конце ноября про-
шли вакцинацию от ящура. Ветеринар обязательно ве-
дет учет и знает, когда будет проводить ревакцинацию.
Ждет из краевой столицы инструментарий (пробирки)
для проведения забора крови у домашней птицы на
наличие птичьего гриппа. Все пробы будут отправле-
ны в краевую станцию СББЖ.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

В захребтовой части района ветеринар имеет-
ся и продуктивно работает. Само собой, проводит
профилактические осмотры и вакцинации живот-
ных.

Управление ветеринарии и краевое бюджетное уч-
реждение «Хабаровская краевая станция по борьбе с
болезнями животных» (сокращенно СББЖ) заключи-
ли договор с Виталием Семеновичем Петуховым, и с
июля месяца он работает ветфельдшером на 0,5 став-
ки. Виталий Семенович имеет большой опыт работы в

vetcentr.ru
Перспективы социально-экономического разви-

тия Хабаровского края обсудили на заседании верх-
ней палаты парламента

Председатель Законодательной Думы Ирина Зику-
нова в своем выступлении перед сенаторами расска-
зала о роли регионального парламента в данном про-
цессе.

Одной из основных задач стало законодательное
обеспечение реализации флагманских инициатив гла-
вы региона Михаила Дегтярева: «Интересная работа.
Достойная зарплата», «Край комфортного прожива-
ния», «Край здоровья. Растим будущее», «Край инно-
ваций и новых возможностей», «Край притяжения.
Туризм в удовольствие».

В рамках их реализации приняты законы: по упро-
щению порядка получения земельных участков для
предпринимательства по приоритетным видам дея-
тельности; по снижению ставок налогообложения по
упрощённой системе в перерабатывающих отраслях,
креативной индустрии, туризме и секторе IT; по пре-
доставлению дополнительной поддержки «самозаня-
тых».

Через бюджетные инструменты и программное уп-
равление краевыми расходами адресно организована
поддержка молодежного предпринимательства.

Также Ирина Зикунова отметила работу Думы Ха-
баровского края по укреплению международных меж-
парламентских связей с Китаем, КНДР, Республикой
Беларусь. Особо подчеркнула значимость консолида-
ции общества и диалога поколений, работы на прин-
ципах человекоцентричности власти, в этом направле-
нии проведено немало общественной работы:

«Самое главное сегодня - это победное выполнение
целей СВО, за которым суверенность, самоопределен-
ное процветание народа России. Поэтому в Думе при-
няты законы в поддержку участников специальной во-
енной операции и членов их семей, прошли встречи с
участниками боев, выставки детских рисунков и работ
фотопроекта «Жены героев», от группы депутатов со-
брано несколько отправок гуманитарного и военного
груза в регион СВО, сложились тесные отношения вза-
имодействия с двумя гвардейскими бригадами, бой-
цы которых доблестно проявили себя в ходе СВО».

Подводя итог «Часа субъекта», председатель Совета
Федерации Валентина Матвиенко поблагодарила ра-
ботников оборонных предприятий края, обеспечива-
ющих Вооружённые Силы современной и надёжной
военной техникой, высоко оценила развитие в регионе
горнодобывающего комплекса, золотодобычи, добы-
чи меди и олова, рыбо- и лесопромышленных комп-
лексов края, подчеркнула важность повышения каче-
ства жизни людей, развития социальной сферы.

Пресс-служба Законодательной Думы
 Хабаровского края.

обнаружили ветхую проводку, которую надо заменить.
Всего посетили 16 семейств, в домах установили специ-
альные датчики АПИ, сигнализирующие о задымлении
или возгорании в помещении. Собранные во время про-
верки данные будут представлены районному главе.

Подготовил Сергей ЛАПОНИКОВ.
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Мучимые отчаянием и голодом: удивительная жизнь
японских военнопленных на Дальнем Востоке

была очень бедной, требовала духовной пищи. Стали органи-
зовывать спектакли, концерты на японском языке. Советское
командование устраивало большие конкурсы среди лагерей.
Я тоже стал выступать и петь. Потом начали выпускать газе-
ту для пленных. Писали о политической ситуации в мире, о
том, что всем надо учиться коммунизму и что Америка — это
враг.

Музыка — без границ
Однажды в нашем лагере выступил советский военный ор-

кестр. Он исполнил вальс “На сопках Маньчжурии”. Я слу-
шал музыку, не понимая слов… и плакал… Долго не мог
понять причину своих слез. Но потом понял, что такую силу
над человеком имеет — музыка. И что музыка — без границ.
Это точно. Это стало моим жизненным девизом. Там, в орке-
стре, был один советский капитан, он дал мне слова и ноты
вальса “На сопках Маньчжурии”, “Амурского вальса” и дру-
гих. Я немного играл на гитаре, стал разучивать музыку…
Но русских слов тогда не знал”.

В городе падает снег
В 1949 году Танака-сан вернулся в Японию, в родной го-

род Нагасаки и увидел, что он полностью разрушен. Атом-
ная бомба убила всех. Пережив трагедию, Танака уехал в
Токио, устроился в небольшую газету и работал журналис-
том. Позже он выучил русский язык и стал ездить в Комсо-
мольск, как турист. В городе Ниигата организовал женский
хор, который пел по-русски. В 1994 году Танака Такеси уз-
нал, что в одной из школ Комсомольска есть детский хор и
руководит им педагог Александр Дрейлинг.

“Я исполнил для них японскую песню “В городе падает
снег”. В моем родном городе никогда не бывает снега, и я
сказал, что таким снежным городом для меня стал Комсо-
мольск-на-Амуре. Мы начали с детьми учить японские пес-
ни. Они очень хорошо учились и пели. Я предложил назы-
вать ансамбль нашей дружбы “Радуга Амура”. Хор Дрей-
линга занял первое место на большом всероссийском кон-
курсе в Москве. Несколько раз я возил ребят с концертами в
Японию”.

Танака знал около 40 русских песен. Больше других лю-
бил “Подмосковные вечера”, “Степь да степь кругом”, “По
диким степям Забайкалья”, а самой проникновенной считал
“Темную ночь” Марка Бернеса.

Джон Леннон — молодец
Был и еще очень интересный случай в жизни бывшего япон-

ского военнопленного:
“В начале, когда мы собрались, многие хотели петь, но иг-

рать на инструментах не умели. Я начал думать, какой инст-
румент подошел бы нам. И придумал свой собственный инст-
румент. Я создал его концепцию, а мой друг, молодой инже-
нер, изготовил его. Назвали инструмент — спирон. У него
волнообразный звук, как круги от брошенного в воду кам-
ня. За всю жизнь мы изготовили их несколько штук.

Однажды Джон Леннон сидел в своем номере в японской
гостинице и смотрел телевизор. В это время показывали сю-
жет обо мне и спироне. Он увидел и сказал — хочу себе такой.
На следующий день ко мне пришел его менеджер и предло-
жил купить инструмент. Я не продал, а подарил. Потом он
был в музее Джона Леннона. Я был на концерте “Битлз” в
Японии. Исполняю их песню “Yesterday”. Леннон — моло-
дец”.

Разговаривать по душам
Танака-сан до последних лет жизни считал, что отношения

между Россией и Японией “не очень”:
“Много лет прошло с конца войны, но диалог между Япо-

нией и Россией — не очень. Многие японцы и русские смот-
рят на наши страны, как туристы. Я сейчас уже смотрю по-
другому. Японцы говорят — война — это было плохо, плен,
много умерших — это очень плохо. Но многие японцы не
думают о причине этого. Нашим людям надо разговаривать.
Разговаривать по душам. И культурный обмен — очень важ-
но. Я очень хочу встретить того капитана, который дал мне
ноты вальса. Это для меня очень ценно, ведь он помог мне
выбрать путь в жизни, обрести свою Душу. Я хочу сказать
ему — большое спасибо”.

Жить светлой надеждой
И завершается наш материал воспоминанием Миямото Цу-

тому:
— Когда я бродил по заснеженной равнине, совершенно не

помня себя, мучимый отчаянием и голодом, то неожиданно
нашел ярко-красную ягоду шиповника. Еле передвигаясь от
слабости, я пошел к ягодам, не зная, съедобные они или нет.
Ягоды оказались сладкими. И до сих пор не могу забыть этот
невыразимо приятный вкус… Красные ягоды на снегу стали
для меня символом жизни, света и надежды. Я всегда думал,
что надо жить светлой надеждой...

amurmedia.ru.

обустройстве санчасти новому военврачу Икэути. Он пока-
зал мне издаваемую в Хабаровске демократическую газету
для японцев “Ниппон симбун”. Изголодавшись за три года
по печатным знакам, мы жадно перечитывали ее по много раз.
В газете писалось о том, что для восстановления Японии нужно
сплотить демократические силы…”

Завод на кладбище
В том же 1991 году приехала и первая большая делегация

— 115 человек бывших военнопленных. А уже через год та-
кие приезды стали регулярными. Группы японцев начали по-
сещать практически всю БАМовскую ветку в Ургальском
направлении, правда, в 90-е там еще не везде были дороги.
Часто дорога к местам японских лагерей и захоронений быва-
ла трудна. Где-то можно было проехать на грузовиках по
разбитым трассам, а где-то идти пешком 20 километров сквозь
тайгу и болота. Во всех местах устанавливались мемориаль-
ные стелы — небольшие столбики с иероглифами в бетонном
или деревянном исполнении.

В 1999 году в Комсомольске-на-Амуре были эксгумиро-
ваны останки 99 японских военнопленных из 1533 человек,
захороненных на кладбище по документам. На остальной тер-
ритории уже были построены цеха не существующего ныне
Сернокислотного завода. Урны с пеплом, оставшимся после
кремации останков, хранятся в Японии в специальном храме.
Работа по эксгумации ведется ежегодно, начиная с 1989 года.
Часто экспедиции обнаруживают больше останков, чем ука-
зано в архивных документах. Иногда раскопки помогают об-
наружить и захоронения наших заключенных, так как и рус-
ские, и японские зэки жили бок о бок.

Что бы ни случилось, я выживу
“Солнечный свет после полудня был довольно сильным,

но ехать на грузовике, мчащемся против ветра, — это не-
стерпимо. Ухватиться было не за что, от непрерывного сто-
яния ноги одеревенели и все тело застыло, как ледяной столб.
Разве можно было обращаться с нами, как с рабами?

…Я лежал на бревнах, испытывая настойчивое желание
жить, и думал: “Что бы ни случилось, я выживу…”.

В одичалой лагерной обстановке взаимопонимания не было,
все были разобщены, и с каждым днем учащались случаи
воровства, отказа от сотрудничества, нарушений дисципли-
ны. Мне вспоминается старый прапорщик, который непод-
вижно сидит у костра и говорит: “Раз не кормят даже рисом,
можно ли еще идти собирать дрова?” Или бывший учитель
средней школы, ночью стянувший куски кеты из кухонного
котла. Или бывший продавец мануфактурной лавки, застре-
ленный с вышки конвойным при попытке проникнуть в склад
продовольствия для русских…”

Хабаровчанин Танака Такеси
Японцы часто возвращались в наш край, стремились уви-

деть те места, где они жили и работали. Был случай, когда
пожилой японец, узнав крыльцо одного из домов, которое он
сделал своими руками, обнял его и плакал. Конечно, непос-
редственных участников тех событий сейчас давно уже нет в
живых. Одним из последних, ушедший в прошлом году, был
Танака Такеси, гражданин Японии и России, последние годы
проживавший в Хабаровске.

Мы приведем некоторые его воспоминания:
“Я родился в 1926 году, в городе Нагасаки. После школы

поехал в японский город Дайни на территории Китая, тогда
Маньчжурии, и поступил в железнодорожный институт. Но
в 1945 году правительство Японии объявило мобилизацию,
приказали закрыть университеты и институты. Учеба закон-
чилась, хочешь или нет, а приказ был отправляться на войну.
О Советском Союзе я тогда ничего не знал, происходящее в
мире понимал плохо. Но мне повезло, меня отправили учить-
ся на санитара, а потом был плен.

Душа требовала духовной пищи
Сначала долго везли на Север… Привезли в поселок Ха-

рагун Забайкальского края. Там 8 месяцев пилили деревья в
снег, в холод и голод. Много погибло. Потом 3 месяца косили
траву под Биробиджаном, и затем уже попал в Комсомольск,
на 2 года. С 1946 по 1948 годы. Мне было 19 лет.

Лагерь был там, где сейчас у вас занимаются спортом, —
стадион “Авангард”. Мы выполняли разные работы, строи-
ли дома. Я работал в парке напротив муниципалитета — “Су-
достроителей”. Сначала нам было нечего даже читать, и душа

9 августа 1945 года началась советско-японская война,
между СССР, Монгольской народной республикой, с од-
ной стороны и Японской империей, марионеточным го-
сударством Маньчжоу-го - с другой. Война назревала дав-
но. Между союзниками антигитлеровской коалиции была
договоренность, что СССР вступит в эту войну, которую
союзники вели уже четыре года. Советы обязались сде-
лать это через 2-3 месяца после капитуляции Германии, в
обмен на возращение СССР южной части Сахалина и
Курильских островов. Официально победоносная война
закончилась 3 сентября 1945 года, в результате чего были
освобождены северо-восточный Китай и север Корейского
полуострова.

Пятьсот тысяч пленных
Но сегодня речь не о войне, а об ее последствиях — об

японских военнопленных, в огромном количестве интерни-
рованных в СССР. В результате советско-японской войны
была разгромлена миллионная (!) японская армия. Всего в
Союз было вывезено около 500 тыс. японских военноплен-
ных. Они направлялись в Приморский и Алтайский края,
Читинскую и Иркутскую области, Бурят-монгольскую
АССР, Узбекскую ССР, на строительство БАМа, и т.д. Ну и,
конечно, очень много их было в Хабаровском крае. Об этом
говорит, например, цифра “15”. Именно столько лагерных
отделений японских военнопленных находилось на террито-
рии Комсомольска-на-Амуре.

В Комсомольске японцами построено 226 зданий — жилые
дома, школы, больницы, заводские цеха. Спутники лагерей
— кладбища. В нашей земле остались тысячи умерших в пле-
ну. И позже это стало отправной точкой для начала новых
отношений между нами. В “перестройку” были рассекрече-
ны списки военнопленных, тогда Комсомольск из полностью
“закрытого” города превратился в город с правом регламен-
тированного посещения иностранными гражданами.

На ягодах шиповника
Но не о “голых” цифрах и фактах мы хотим поговорить, а о

людях. Один из них — большой друг Комсомольска, худож-
ник, педагог Миямото Цутому. Он умер в 2019 году, в воз-
расте 97 лет. Завидное японское долголетие, несмотря на все
те ужасы, которые ему пришлось пережить. В Японии он
записал свои лагерные воспоминания, книгу с описанием ко-
торых назвал “На ягодах шиповника. Записки о Сибирском
плене”…

“…Однако с рассветом тучи разошлись, и когда дождь
прекратился, раздалась команда: “Привал!”. В горле пере-
сохло, хотелось пить, и я пошел искать колодец. Он обнару-
жился за бараком. Рядом с колодцем лежал труп мальчика
двух-трех лет, в его руках были астры и дощечка с надписью:
“Прости, Ё-тян”. Я с трудом сдержал подступившие слезы.
…Никогда я так остро не чувствовал ненависть к жестокой
войне и то, каким жалким бывает поражение в ней...”.

Стремление народов к миру
Первые трое японцев приехали в Комсомольск в 1989 году.

Тогда, после согласования с администрацией города, был ус-
тановлен деревянный столбик с надписью “Душам усопших”
в сквере бывшей автобазы, построенной японцами. Сейчас
этого столбика, к сожалению, уже нет.

В сентябре 1991 года был установлен памятный знак в
сквере рядом с гостиницей “Амур”. Большой 30-тонный ка-
мень привезли с района пос. Горный, обработали его. Изго-
товили и установили бронзовую доску с надписью на обоих
языках: “Этот памятный знак установлен военнопленным и
интернированным японцам, умершим после окончания вто-
рой мировой войны, как символ в стремлении народов к мир-
ному сотрудничеству и взаимопониманию”.

Через 10 лет бронзовую доску украли вандалы. Миямото
Цутому сказал тогда: “Мы, японцы, конечно, сможем восста-
новить все самостоятельно, но хотим — сделать это вместе”.
Новую доску сделали уже из чугуна.

Игры с конвоирами в волейбол
Миямото родился в 1922 году и с детства видел для себя

только один путь — путь художника. Но в Японии тогда было
принято считать, что во время войны мужчина не имеет пра-
ва на подобные мысли. В 1944 году его призвали в армию.
Он не воевал ни одного дня, но тоже попал в плен. Там он
рисовал фиолетовым чернильным порошком наши, дальне-
восточные пейзажи на грубой бумаге от мешков с порохом.

“... в начале марта мы были переведены в лагерь под Хаба-
ровском, для помощи в строительстве железной дороги. Было
одно дело, которое меня не веселило. Когда я чувствовал себя
голодным, то желудок начинал болеть, и возникала отрыжка
с привкусом крови. Из головы не выходило беспокойство о
том, что я заболел неизлечимой болезнью.

Нам разрешили иметь всего два-три дня свободного вре-
мени, пока определялся участок для работ. Те, кто был здо-
ров, играли на снегу в волейбол с конвоирами, а я помогал в

kulturologia.ru

smolbattle.ru

smolbattle.ru
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Раздвоение личности
Один мой однокашник рассказывал про студента из

Латинской Америки с двойным именем и двойной фа-
милией.

Его в разные группы записали. Имя в одну группу,
фамилию в другую.

О. Бендеру на заметку
Петербуржец изготовил и установил пограничные

столбы в лесу в Ленинградской области. За свои услуги
по переходу через «границу» с Финляндией он брал с
мигрантов из Южной Азии 10 тысяч евро.

Об этом сообщает пресс-служба пограничного управ-
ления ФСБ.

Анекдоты
Мой семилетний сын только что показал мне свою

поделку и спросил: «Тебе нравится или ты впечатлен?»
Отныне я тоже буду давать людям только эти две оп-

ции на выбор.

***
- Стюардесса, почему от вас коньяком пахнет?
- Летать боюсь!
- Зачем же вы тогда такую профессию выбрали?
- Коньяк люблю!

Âíèìàíèå!                                         .

Áîëåå 300 ìëí ðóáëåé áóäåò âûäåëåíî
íà áëàãîóñòðîéñòâî ÒÎÑ

***
Мероприятие «навести порядок в гараже» состоит из

двух пунктов:
1. расставить хлам вдоль стен;
2. забухать.

***
- Откройте, полиция!
- Не открою. Я на вас еще с прошлого раза очень оби-

жен!

***
Медуза живет на Земле более 500 миллионов лет, по-

чти бессмертна, и при этом совсем не имеет мозга. Этот
факт дает надежду миллионам людей.

***
Осенью хочется читать книги в своем поместье у ка-

мина, мазать собаку фосфором, есть овсянку по утрам,
а не вот это вот все…

***
- Послушай, Зин! У нас такая маленькая квартира, а

тут еще дядя Вася… Попросился переночевать одну
ночь, а живет с нами второй год. Ты бы с ним погово-
рила.

- А почему я?
- Ну а кто же? Ведь твой же дядя.
- Мой?! А я-то все время думала, что твой.

И.о. редактора
С.В. Лапоников

Если вы видите несовершеннолетнего ребенка:
- распивающего спиртные напитки;
- находящегося в алкогольном или наркотическом опьянении;
- грязного и одетого не по сезону;
- вовлеченного в преступную деятельность;
- факты жестокого обращения с ребенком.
Не оставайтесь равнодушными!
Сообщите по  указанным телефонам:
Аянский комплексный центр социального обслуживания населения  8(42147) 21-4-59.
Комиссия по делам несовершеннолетних 8(42147) 21-5-84.
Дежурная часть 8(42147) 21-315.

В комитете по внутренней политике Правительства края завершен прием заявок на
конкурс проектов территориальных общественных самоуправлений (ТОС). Всего посту-
пило 1084 проекта от 518 ТОС края. По сравнению с прошлым годом, отмечен прирост
представленных на конкурс заявок на 250 проектов.

Больше всего заявок поступило от жителей Хабаровского района (256), города Хабаровска
(173) и района им. Лазо (166). В основном проекты направлены на: благоустройство придомо-
вой территории, скверов и пешеходных зон, обустройство детских и спортивных площадок,
реставрацию памятников и мемориалов. Также поступили проекты, которые предполагают
установку столбов для освещения улиц или размещения кабеля связи, бурение скважин, уст-
ройство ливневой канализации и лотков для отвода сточных вод.

- По решению губернатора края Михаила Дегтярева бюджет конкурса проектов ТОС на
2024 год увеличен на 60 млн рублей и составит 310 млн рублей. Допущенные на следующий
этап отбора заявки размещены на сайте комитета и переданы на экспертную оценку членам
конкурсной комиссии. Итоги конкурса будут подведены до конца текущего года, - отметила
начальник отдела развития ТОС комитета по внутренней политике Правительства края Лилия
Гронская.

В прошлом году на поддержку ТОС было выделено 250 млн рублей на реализацию 379
проектов. Из них на сегодняшний день уже реализовано 234 проекта, остальные будут завер-
шены до конца текущего года.

Лидером по количеству проектов-победителей 2023 года является Хабаровский район (98).
Так, в Дружбинском сельском поселении уже реализованы все 17 проектов. Здесь итоги подве-
ли на осеннем сельском празднике. Активисты с удовольствием рассказывали о реализованных
проектах и новых идеях участия в дальнейших конкурсах.

- Объединившись в ТОС, наши жители получили возможность воплощать свои идеи в
жизнь. Благодаря активным жителям и результатам совместной работы наша территория пре-
ображается. Количество вовлеченных растет, формируется гражданская позиция и положи-
тельный настрой односельчан, что делает привлекательной саму жизнь в сельских поселениях,
- отметила глава Дружбинского сельского поселения Светлана Рябинина.

На сегодняшний день в регионе зарегистрировано 1531 ТОС. В их границах проживает
свыше 252 тысяч человек. Поддержка гражданских инициатив – приоритетное направление,
которое является частью флагманской инициативы губернатора “Край комфортного прожива-
ния” Стратегии развития региона. К 2026 году на это направление планируется ежегодно
выделять из бюджета не менее 500 млн рублей.

Напомним, что 29 ноября в Хабаровске состоится Гражданский форум Хабаровского края
“Главное – люди”. Мероприятие пройдет в Городском дворце культуры. В работе площадок
примут участие краевые и федеральные спикеры, а в центре обсуждения – человек, его воз-
можности и потенциал к развитию себя и своих территорий. Среди тем форума: развитие
корпоративного волонтерства, реализация проектов в области креативных индустрий, “Шко-
ла ТОС”, вопросы развития некоммерческих организаций в Хабаровском крае и патриотичес-
кого воспитания.

Для специалистов, проживающих на селе, со следующего года в Хабаровском крае пла-
нируется начать строительство индивидуального жилья. При соблюдении ряда условий,
недвижимость можно будет выкупить в собственность за один процент от расчетной
стоимости строительства жилья. На реализацию проекта региону предоставлена феде-
ральная субсидия. Также предусмотрено финансирование на краевом и муниципальных
уровнях.

Как пояснили в министерстве сельского хозяйства и продовольствия края, размер субсидии
со стороны федерального и краевого бюджетов составляет до 80% от расчетной стоимости
строительства (приобретения) жилого помещения. Еще 20% - это средства муниципального
образования и работодателя.

Согласно государственной программе Российской Федерации “Комплексное развитие сель-
ских территорий”, построенное либо приобретенное жилье ставится на баланс муниципально-
го образования, а квартиры в нем делятся между муниципалитетом и инвестором. Муници-
пальную часть квартир распределяет муниципальное образование. Квартиры, которыми рас-
поряжается инвестор, выделяются для его сотрудников. Участвовать в данной поддержке
может любое предприятие, которое осуществляет деятельность на сельских территориях.

- Это для края новое направление, которое актуально и, уверен, будет эффективно. В этом
году мы впервые, в рамках федеральной заявочной кампании на 2024 год, направили заявку на
привлечение федеральной субсидии на строительство жилых домов. По итогам отбора Хаба-
ровскому краю на реализацию мероприятия в 2024 году предусмотрены бюджетные ассигно-
вания в размере 7,5 млн рублей, еще 14,4 млн рублей предусмотрены в краевом бюджете, и 5,5
млн рублей предоставят муниципальные образования. Данные средства будут направлены на
строительство шести индивидуальных жилых домов общей площадью 342 кв. метра, из них
четыре дома - в рп. Чегдомын Верхнебуреинского района и два - в рп. Переяславка района им.
Лазо, - сообщил заместитель начальника управления развития сельских территорий краевого
минсельхоза Александр Сухоручко.

Он также подчеркнул, что дома будут оборудованы всеми инженерными коммуникациями и
предоставлены для проживания по договорам найма семьям работников школ и детских садов.
К строительству планируется приступить во втором квартале 2024 года. В дальнейшем, пла-
нируется ежегодно участвовать в федеральной заявочной кампании для привлечения средств
по данному мероприятию.

Особенностью данного мероприятия является наличие у гражданина, при условии непре-
рывной работы в сельской местности, возможности выкупа жилья через 5 лет пользования – за
10% от стоимости, а через 10 лет – за один процент.

Вопрос с предоставлением жилья сельским специалистам в регионе также решается посред-
ством другого мероприятия госпрограммы “Комплексное развитие сельских территорий”.
Гражданам выплачивается до 70% от стоимости строительства либо приобретения жилья. В
2023 году минсельхозом края предоставлены выплаты 21 семье на строительство (приобрете-
ние) жилья общей площадью 1,4 тыс. кв. метров.

Пресс-служба губернатора и правительства Хабаровского края.

Æèëüå äëÿ ñåëüñêèõ ñïåöèàëèñòîâ
ïîñòðîÿò â Õàáàðîâñêîì êðàå

                                         . Îôèöèàëüíî

Вниманию
природопользователей!

Юридические лица и индивидуальные предприниматели, осуществляющие на тер-
ритории Амурской области, Еврейской автономной области, Хабаровского края  дея-
тельность в области образования, обработки, утилизации, обезвреживания, размеще-
ния отходов производства и потребления, обязаны представить в Приамурское меж-
региональное управление Росприроднадзора в срок до 01.02.2024 отчетность за 2023
год по форме №2-ТП(отходы) «Сведения об образовании, обработке, утилизации,
обезвреживании, размещении отходов производства и потребления» в соответствии с
приказом Федеральной службы государственной статистики от 09.10.2020 № 627
«Об утверждении формы федерального статистического наблюдения с указаниями
по ее заполнению для организации Федеральной службой по надзору в сфере приро-
допользования федерального статистического наблюдения за отходами производства
и потребления».

Отчетность по форме №2-ТП(отходы) от природопользователей принимается в
форме электронного документа, подписанного усиленной квалифицированной элек-
тронной подписью, сформированного путем использования электронных сервисов,
через веб-портал приема отчетности Росприроднадзора «Личный кабинет» по адре-
су: https://lk.rpn.gov.ru/#/.

За справками по заполнению формы обращаться:
Хабаровский край: Лескова Людмила Петровна – тел. (4212) 56-39-04,
e-mail: leskova.lp@rpn.gov.ru

Администрация муниципального района.


